

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- La OPEP (Organización de Países Exportadores de Petróleo) decidió mantener inalterada la producción diaria de barriles de petróleo para julio, sin embargo, Arabia Saudita, el segundo más grande productor de petróleo mundial, anunció un recorte de un millón diario de barriles, lo que impulsa hoy los precios internacionales de petróleo. La OPEP declaró que los recortes efectuados en octubre del año anterior y abril del presente año se extenderán hasta finales de 2024, un año adicional a la fecha inicialmente planteada, en busca de la estabilidad de los precios internacionales del crudo. Cabe resaltar que los futuros de la referencia WTI habían caído hasta USD\$ 67,0/barril, el precio más bajo desde noviembre de 2021, como consecuencia de una recuperación de la producción de crudo de varias economías del mundo y expectativas de menor demanda por parte de la China, al estar registrando un crecimiento menor al esperado en lo corrido del año. La referencia WTI está operando alrededor de los USD \$73,4/barril al inicio de la jornada de hoy.

- En la Eurozona se conoció hoy el resultado del Índice de Precios al Productor (IPP) en abril, mostrando una importante desaceleración hasta 1,0% a/a desde el 5,5% a/a de marzo, como consecuencia principalmente de la contracción del IPP del sector de energía de 8,9%, acompañada de una desaceleración de las demás categorías de la industria. Los resultados del IPP sugieren menores presiones de costos a las empresas que se espera se traduzcan en menores precios al consumidor a lo largo del segundo semestre del año. Adicionalmente se conoció la confianza de inversionistas Sentix, que en su estimación de junio se deterioró al ubicarse en -17,1 puntos, cayendo desde los -13,2 puntos de mayo, a medida que los riesgos de recesión se materializan en algunas economías de la zona. Cabe recordar que en Alemania, la semana pasada se revisó la estimación de PIB del primer trimestre del año, al entrar a una recesión técnica. Los macro fundamentales conocidos recientemente restarían presiones al Banco Central Europeo en su ciclo alcista de tasas.

- Expectativas Colombia: Esta semana se conocerá el resultado de inflación de mayo en el país. El promedio de analistas prevé una variación mensual del IPC de 0,63%, inferior al 0,84% m/m de mayo de 2022, lo que permitirá una nueva desaceleración de la inflación anual desde el 12,82% de abril hasta el 12,61% a/a, soportada principalmente por el componente de alimentos. Adicionalmente, se conocerá el valor de las exportaciones del país con corte a abril, que se espera sigan contrayéndose en su variación anual, como consecuencia de un efecto base estadístico desfavorable, dado el elevado valor de las ventas externas del país en el mismo periodo de 2022, cuando los precios internacionales de las materias primas alcanzaron los máximos de la última década, como consecuencia de la invasión de Rusia a Ucrania.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno negativo, corrigiendo las ganancias del inicio de la jornada, luego que el ISM de servicios en EE. UU. cayera por debajo de las expectativas del mercado, elevando las probabilidades de recesión. Así las cosas, el índice Dow Jones retrocede 0,18%, mientras que el S&P 500 se valoriza 0,04%. Los bonos del tesoro en EE. UU. operan con valorizaciones, el título a 10 años opera sobre 3,68%, cayendo 1,0 pbs en tasa frente al cierre anterior, pero cayendo 8,0 pbs frente al rendimiento antes del dato de ISM de servicios. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 0,70%.

- Los precios del petróleo operan con ganancias luego de la decisión de Arabia Saudí de recortar su producción para julio. La referencia Brent opera sobre USD \$77,18/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$72,66/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.313,00, a la baja frente al cierre anterior de USDCOP \$4.347,90. En América Latina, las monedas registran un comportamiento positivo frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud de la jornada lo registra el peso colombiano, que se aprecia 0,69%.